

## Sitzung vom 01. September 2015

Beschl. Nr. **2015-215**

F3.3.6 Kommando und Korps, Feuerwehrpflicht  
Feuerwehr Adliswil; Wechsel des Kommandant-Stellvertreters auf 1. April  
2015

### Ausgangslage

Gemäss SRB 2014-194 vom 2. September 2014 fand bei der Feuerwehr Adliswil per 1. April 2015 ein Kommandowechsel statt. Marcel Kern übergab das Kommando an Michael Martin. Da Michael Martin zuvor Kommandant-Stellvertreter (Kdt Stv.) war, ist dieses Amt neu zu besetzen.

Bei der Wahl des neuen Kommandanten war noch unklar, wer dessen Nachfolge antreten wird. Infolge zwischenzeitlich geführter Gespräche mit den in Frage kommenden Offizieren kann die Wahl des Kdt Stv. nun rückwirkend stattfinden.

### Nachfolgeplanung und Zuständigkeit

In der Regel wird für die Nachfolge ein amtierender Offizier der Feuerwehr gewählt, welcher grössere Erfahrung hat und auch schon als Zugführer eingesetzt wurde. Ein Kdt Stv. wird nicht durch das Kader der Feuerwehr in einer Mehrheitsentscheid gewählt oder in ähnlicher Weise selektioniert, eine breite Akzeptanz und Unterstützung im Kader und in der Mannschaft sind jedoch erstrebenswert.

Für die Wahl des Kommandant-Stellvertreters ist formell heute noch der Gesamtstadtrat zuständig (Art. 45 lit. b Ziff. 2 Gemeindeordnung).

### Wahlvorschlag

Zur Wahl als Kommandant-Stellvertreter vorgeschlagen wird Rolf Caderas aus Adliswil. Rolf Caderas ist am 1. Januar 1988 in die Feuerwehr Adliswil eingetreten. Er wurde am 21. Dezember 2005 zum Offizier befördert und ist seit dem Jahr 2006 Zugführer. Sämtliche für das Amt als Kommandant-Stellvertreter notwendigen Ausbildungen der GVZ hat Rolf Caderas absolviert.

Durch seine langjährige Offizierstätigkeit und der Funktion als Zugführer, in welcher er bereits seit Jahren bei vielen Abläufen und Entscheidungen des Gesamtkommandos der Feuerwehr Adliswil involviert war, ist Rolf Caderas ein geeigneter Kandidat. Durch seine Arbeitstätigkeit in Adliswil ist zudem eine hohe Verfügbarkeit sichergestellt. Die Vereinbarkeit der beruflichen Tätigkeit und dem Amt als Kdt Stv. stellt kein Problem dar.

Unter Ausstand von Raphael Egli fällt der Stadtrat auf Antrag der Ressortvorsteherin Sicherheit und Gesundheit, gestützt auf Art. 45 lit. b Ziff. 2 der Gemeindeordnung der Stadt Adliswil, folgenden

**Beschluss:**

- 1 Rolf Caderas aus Adliswil wird rückwirkend auf den 1. April 2015 als neuer Kommandant-Stellvertreter der Feuerwehr Adliswil gewählt. Die Entschädigung richtet sich nach Art. 5 Abs. 1 lit. c des Statuts über die Entschädigung an Behörden und Funktionäre (BeSta).
- 2 Der bisherige Kommandant-Stellvertreter wurde per 1. April 2015 als Kommandant gewählt. Ein Rücktritt eines Vorgängers ist somit nicht zu bestätigen.
- 3 Dieser Beschluss ist öffentlich.
- 4 Mitteilung an:
  - 4.1 Ressortleiter Sicherheit und Gesundheit
  - 4.2 Rolf Caderas, Adliswil (mit separatem Schreiben)
  - 4.3 Gebäudeversicherung Kanton Zürich, Abteilung Feuerwehr, 8050 Zürich (mit separatem Schreiben)

Stadt Adliswil  
Stadtrat

Harald Huber  
Stadtpräsident

Andrea Bertolosi-Lehr  
Stadtschreiberin